

VIMUN COLEGIO SANTIAGO DE LEÓN

MARCO ORTEGA

29 de abril de 2022

Muy buenos días a todos

En nombre de la Junta Directiva quiero agradecerles por haber elegido a Ciudad Banesco para realizar la edición 2022 del *Venezuelan International Model United Nations*, VIMUN, coordinado por los estudiantes de 5to. año de bachillerato del Colegio Santiago de León, desde el año 2000 y supervisado por el departamento de Ciencias Sociales del Colegio.

Reuniones como ésta responden a la razón de ser de un espacio vivo como Ciudad Banesco. Este edificio fue construido en 2004, y diseñado para que se convirtiera en el lugar ideal para el intercambio de ideas. Ha sido así durante estos 18 años. Y ese intercambio volverá a ocurrir con ustedes durante estos tres días.

Esta es la sede principal de trabajo de miles de trabajadores de Banesco; aquí ocurren casi todas las actividades que no se ven de una operación tan compleja como mantener la continuidad de un banco. Aquí nuestros trabajadores tienen oportunidad para trabajar, para soñar, para alimentarse, para educarse, para encontrar en los pasillos obras de arte y, en este momento, ustedes nos ofrecen esta oportunidad de poderlos escuchar en su propio ejercicio de negociación, de diálogo por la paz y de resolución civilizada de asuntos inherentes a la diversidad. Estos programas de las Naciones Unidas le han dado la oportunidad a millones de jóvenes -en Venezuela y el mundo- de estudiar situaciones alarmantes y significativas para algunas comunidades; pero también, encontrarse con otros, conocer realidades distintas, comprender los conceptos de integración, de tolerancia, convivencia...de paz social.

Ustedes, como este grupo privilegiado de jóvenes, dejarán en este espacio la energía vital, la esperanza y la fe en la condición humana que solo la juventud puede convocar. Celebramos que en ustedes se haya sembrado la semilla de la convivencia y del encuentro con los valores ciudadanos.

Conocemos las inmensas dificultades que atraviesa la educación en nuestro país, en medio de las condiciones y consecuencias de la pandemia y celebramos que la

constancia de sus profesores, de sus familias y, por supuesto de todos ustedes, se haya materializado, en Ciudad Banesco, con la realización de VIMUN 2022.

Ustedes son un ejemplo de persistencia y profundidad que agradecemos. Sus familias, quienes tienen un rol fundamental en su formación son el ejemplo del amor y la capacidad para acompañar y, por supuesto, maestros, profesores, sus colegios, escuelas, liceos son actores protagónicos para estimular y sensibilizarlos ante este tipo de formación para los valores democráticos.

A mí, personalmente, encuentros como éste me llenan de optimismo porque ustedes han decidido optar por interrogar la realidad, por el camino más difícil y, de esa manera, comprender en la medida de lo posible los complejos dilemas y asuntos de nuestro tiempo.

En este momento, cuando somos testigos lejanos de conflictos bélicos que no tienen justificación alguna, podríamos pensar que ese tipo de conflictos no nos tocan a nosotros. Creo, con certeza, que todos los conflictos entre seres humanos en tierras calientes o en tierras más frías, nos tocan a todos y debemos profundizar en la comprensión de sus causas para poder ver, identificar, alguna arista a través de la cual, el diálogo, los acuerdos y la paz sean posibles. Y esto no se resume en una postura simbólica. De los valores compartidos con Banesco mis preferidos son, justamente, la convivencia y la inclusión.

Soy un hombre de leyes y sé que algunos asuntos fundamentales y muy arraigados, no tienen -en las convenciones jurídicas- un espacio para la solución de las diferencias.

Como seres humanos nos toca -es nuestro deber- hacer el mayor esfuerzo por comprender de manera genuina las razones, los argumentos, que asisten y soportan las diferencias entre grupos humanos, o comunidades y que la paz debe ser nuestro norte... siempre.

En Banesco, más del 70% de la inversión social se destina a la educación en todas sus expresiones. Creemos firmemente en que sólo a través de la educación, la formación para el trabajo, y el mejoramiento de nuestras capacidades como seres humanos y seres sociales, podremos llegar a ser, actuar y sentir como ciudadanos.

Ahora les toca a ustedes recibir el testigo de generaciones anteriores que intentaron trabajar por la convivencia y la paz.

Ahora les toca a ustedes comprender este momento que les corresponde vivir.
Reciban nuestro abrazo y nuestra compañía para seguir adelante. Bienvenidos a
Ciudad Banesco, su casa.

Gracias por estar aquí.